
VERITAS HISTORIA Nº 1
¡Arriba el telón! La BIOGRAFIA de dos “mitos” vista desde 

otro punto de vista: El “Che” y Salvaldor Allende
¡PIONEROS POR EL COMUNISMO: “SEREMOS COMO EL CHE”!
Este trabajo se lo dedico a generaciones de niños cubanos a 
quienes  le  han  impuesto  en  Cuba un  modelo  de  hombre  a 
imitar: El “CHE” GUEVARA. Ernesto Guevara De La Cerna es 
una de las figuras de los tiempos modernos más favorecida por 
eso que se conoce como "El Mito". Posiblemente “El Mito” del 
Che Guevara tiene sus orígenes aquella gélida tarde del mes 
de marzo de 1960 en el Cementerio De Colón -  La Habana 
(Cuba)  -  cuando  se  procedía  a  enterrar  las  víctimas  de  la 
explosión  del  barco  francés  "La  Coubre",  y  mientras  Fidel 
Castro se dirigía a la multitud concentrada, a su lado un Che 
Guevara atacado por el asma y exhibiendo en su rostro la fiera 
mirada que nunca le abandonaba. - El fotógrafo Alberto Korda 
del periódico Revolución, quien con su cámara Leika de 9mm 
fotografiaba  a  los  presentes  en  la  tribuna  entre  los  que  se 
encontraban junto a Fidel Castro John Paul Sartre y Simone 
Beavoir, de pronto su lente se detuvo frente al bizarro rostro de 
Ernesto "Che" Guevara: con cabeza erguida como retando al 
mundo,  boina  negra  con  solitaria  estrella  de  comandante 
aprisionando la larga cabellera mientras algunos mechones de 
la misma escapaban debido al efecto de la incómoda brisa que 
venía del mar. - Korda no esperó y disparó una ráfaga de su 
Leika a la cara del guerrillero. - Después Korda guardaba en su 
archivo personal los negativos de la que en el futuro sería una 
de  las  fotos  más  publicitada,  difundida  y  manipulada  de  la 
historia. - Hasta un día que el editor del periódico "El militante 
Italiano" Giangiacomo Fetrinelli quien visitaba Cuba y al entrar 
en contacto con Korda le pidió a éste algunas fotos del Che. El 
periodista italiano hubo de seleccionar la foto de altanera y fiera 
mirada tirada en el Cementerio de Colón. - Tiempo después en 
la primera página del periódico comunista italiano "El Militante" 
aparecía por primera vez la foto del Che (del Cementerio de 
Colón). A partir  de ahí dicha instantánea se convertirá en la 
tarjeta  de  presentación  del  mítico  guerrillero  comunista 
argentino. - En los pellejos de famosos y controversiales divos 
como Mike Tyson y Armando Maradona; Juan Pablo II en su 
vuelo hacia Cuba diciendo a un periodista que le acompañaba: 
"el  CHE fue alguien que luchó por los pobres";  el  "Cristo de 
Vallegrande" como habrá de calificar al Che el intelectual neo-
marxista-revanchista mejicano Jorge G. Castañeda (el Rojo). - 
Y  qué  decir  de  Carlos  Santana  el  mismo  que  en  la  última 
entrega de Los Oscars (2005) tocó su famosa guitarra ataviado 
con una boina negra y un pullover con esa foto de altanera y 
fiera mirada del Che (del Cementerio de Colón). 
¡"PIONEROS POR EL COMUNISMO; SEREMOS COMO EL 
CHE"! Esto lo exclaman a voz destemplada los niños cubanos 
a la hora del izamiento de la bandera en los planteles escolares 
de Cuba comunista. - Pero no se confunda nadie. Hay otra cara 
del Che Guevara que nadie quiere mostrar, que no quieren los 
interesados que se conozca. - Los invito, pues, a toparse con 
una  terrible  potencia,  con  ese  "Ojo  Destructivo" 
correspondiente,  perteneciente,  a  otro  CHE  solamente 
conocido por sus víctimas. - Dice la historia no autorizada, que 
Ernesto Guevara De La Cerna cuando niño fue sumergido por 
sus padres en las aguas congeladas de un riachuelo en Alta 
Gracia,  congiendo  una  pulmonía  muy  peligrosa  la  que 
posteriormente  degeneró  en  un  asma  que  jamás  le 
abandonaría. Como consecuencia la falta de aire producirá en 
él una voz gangosa y débil. - Ernesto Guevara De La Cerna 
será poseedor  de un mundo interior  enfermizo-tormentoso-
violento  y  cruel  con  sus  semejantes.  Franco  en  sus 

expresiones:  ni  segundas  ni  terceras.  Lo  escribirá  todo. 
Fatalista con relación a la muerte. Ego desaforado. Descuidado 
y  sucio  en  su  persona (  El  Chancho  le  dirán en  Argentina) 
Cantinflas,  en Cuba).  -  La irreverencia  algo predilecto en él. 
Escandalizar a los demás su inseparable juguete. Sarcástico, 
irónico  y  ácido  en  el  interior  de  su  personalidad.  -  Con  el 
tiempo, en el camino de su vida, habrá de convertirse en un 
asesino nato: remember Eutimio Guerra el hombre que él mató 
a sangre fría en la Sierra Maestra. - De ahí que en sus labios y 
voz  estará  siempre  la  frase  del  revolucionario  ruso  Sergei 
Netchaev: La vida del ser humano no vale nada, si no está en 
función de hacer la Revolución". No apareciendo nunca en él el 
menor  vestigio  de  escrúpulo  o  remordimiento  a  la  hora  de 
ejecutar personalmente a sus víctimas. - Guevara para ocultar 
sus  destructivos  fantasmas  interiores,  se  justificará  con  "su 
mesiánica y reivindicadora lucha a favor de los menesterosos 
del  mundo".  Claro.  No  olvidemos  que  estamos  frente  a  un 
dialéctico,  un  marxista,  un  intelectual,  con  grandes  mañas 
manipuladoras.  -  "El  Manifiesto  Comunista de 1848,  es  más 
importante  que  la  Biblia"  pontificará  en  alguna  ocasión.  - 
Ernesto Guevara De La Cerna nace un 14 de junio de 1928, en 
la ciudad de Rosario, provincia de Santa Fe, Argentina. - Hijo 
de familia acomodada. Sus padres Ernesto Guevara Lynch y 
Celia  De  La  Cerna  (han  de  vivir  juntos  pero  separados 
sentimentalmente). Sus hermanos serán Ana María, Roberto y 
Juan Martín. Ascendencia Española-Irlandesa. Nacido con un 
Certificado de Nacimiento falso (sus padres no estarán casados 
en ese momento)  y  muerto  con un Certificado de Defunción 
falsificado.  -  Graduado  de  medicina  en  abril  11  de  1953  y 
diplomado en junio de 1953 (se dice que falsificado también). - 
Desde muy joven Ernesto Guevara De La Cerna se percibe 
como un "pesao" con ínfulas,  con pujos espartaquistas "a lo 
Rosa Luxemburg". Gustando de escandalizar a los demás. Su 
novia  de  primera  juventud,  María  del  Carmen  Ferreyra  "La 
Chinchina",  en  una  ocasión  que  lo  invitó  a  conocer  a  sus 
padres  (ellos  de  posición  acomodada)  este  iconoclasta 
compulsivo hubo de asistir a la reunión sin bañarse por varios 
días, despeinado, ropas ajadas y los zapatos sucios. - Sobre el 
incidente con los padres de “La Chinchina”, Guevara escribe: 
"...disfruté mucho al ver a aquelloss burgueses padres de mi 
prometida  en  total  posición  embarazosa  y  sin  saber  dónde 
ponerse".  -  Carlos  Figueroa,  el  mejor  amigo de  Guevara  en 
tiempos juveniles en Alta Gracia, dice esto de su amigo: "...la 
casa la había convertido en un laboratorio. Animales muertos 
de  todo  tipo  con  los  que  él  experimentaba  esperanzado  en 
encontrar una medicina que le quitase su asma. A veces me 
inyectaba  substancias  en  el  brazo  para  experimentar  sobre 
diferentes tipos de alergias." - "Yo le puse “El Gallo Rápido” - 
narra  Carlos  Figueroa  -  porque  estaba  comiendo  en  el 
comedor;  y  de  momento  al  entrar  la  mucama la  obligaba  a 
subirse sobre la mesa para hacerle el sexo desesperadamente. 
Después  se  deshacía  de  la  infelíz,  y  continuaba  comiendo 
como si nada hubiera ocurrido…" - Con la terminación de los 
años 1940s y el comienzo de los 1950s toma cuerpo una gran 
cruzada  marxi-comunista  Continental  en  Latinoamérica.  La 
consigna no es otra que tomar el poder a tiros y con violencia 
revolucionaria. - Ernesto Guevara De La Cerna por ese tiempo 
se inscribe en la Facultad de Medicina en Buenos Aires (marzo-
1947) ya que uno de sus deseos será adquirir conocimientos 
médicos para curarse de su asma crónica.  Como estudiante 
universitario  Ernesto  Guevara  se  siente  golpeado  por  el 
peronismo rampante en Argentina, al  extremo de convertirse 
nuestro  personaje  en  todo  un  radical  militante  ávido  de 
literatura marxi-leninista-trotkista-maoísta. -  Aunque vale decir 



que  su  iniciación  comunista  habrá  de  provenir  mucho  años 
antes, debiéndosele a un tío materno, periodista y comunista: 
Cayetano Córdoba Iturbe, quien hubo de ser enviado a España 
como corresponsal de guerra cuando la guerra civil española; 
así  como también al  Dr.  Juan González Aguilar (republicano 
español  quien  huyó  de  España  cuando  perdieron  frente  a 
Franco y  siendo éste  colaborador  muy cercano de Negrín  y 
Manuel  Azaña.)  -  Un  día,  montado  a  la  grupa  de  una 
motocicleta (marca Morthon que bautizará con el nombre de 
"La Poderosa II") Guevara decide junto a varios amigos viajar 
por  Latinoamérica para hacer la revolución violenta y a tiros 
aunque la propaganda del "Mito" diga otra cosa. - Le acompaña 
en  su  períplo  por  Chile  y  el  Perú  su  buen  amigo  Alberto 
Granados.  -  Años estudiantiles éstos donde,  por  ejemplo,  el 
argentino comunista Anibal Ponce -pedagogo y autor del libro: 
Educación y Lucha de Clases-, el mismo camarada que más 
tarde sería invitado por el comunista cubano Raúl Roa a Cuba 
para  hablar  sobre  la  formación  marxista  en  la  educación 
universitaria, influirá mucho en Ernesto Guevara De La Cerna. - 
De igual  manera Salvador Allende Gossen, marxista chileno, 
maestro masón grado 33 y residente de la calle Tomás Moro- 
en Santiago de Chile, será quien le dará a Ernesto Guevara 
dinero y cartas de recomendación para su subversivo períplo 
latinoamericano.  -  Transcurre  el  año  de  1952.  -  Guevara  y 
Alberto Granados llegan a Chile para visitar las minas de Cobre 
chilenas y  hacer  proselitismo subversivo de lucha de clases 
entre  los  mineros.  Dirigiéndose  después hacia  El  Perú  para 
visitar el Machu Picchu y el leprosorio de Iquitos. - En Iquitos 
conocen al maestro "Pesco", un alumno aventajado del filósofo 
comunista peruano José Carlos Mariategui, pero no caerá bien 
en el Maestro el trato que Guevara da a los enfermos a quienes 
-con una insensibilidad supina- le echa D.D.T contra los piojos. 
- Segundo Viaje: Le acompaña esta vez por Bolivia, Panamá y 
Costa Rica, otro amigo de correrías: Calica Ferrer. - En Bolivia 
visitan  las  minas  del  Illiman.  Y  vemos ya  al  joven  Guevara 
haciendo reconocimiento y estudios de los lugares donde él en 
un futuro podría asentar su maquinaria guerrillera. - En Panamá 
y visitando las plantaciones de la United Fruit Guevara mirando 
una gastada foto de Stalin jura que dedicará toda su vida a 
combatir al Imperialismo explotador. - En Costa Rica se les une 
el  trotkista  y  terrorista  Ricardo  Rojo,  quien  convencerá  a 
Guevara y a los demás de renunciar ir a la Venezuela de Pérez 
Jimenez y desviarse hacia la Guatemala del marxi-comunista 
Jacobo Arbenz donde -según Rojo- se estaba reeditando otra 
España  Republicana  existíendo  ya  Brigadas  Internacionales 
comunistas  provenientes  de  todo  el  mundo.  -  Gracias  a  las 
cartas  de  recomendación  de  Salvador  Allende  Gossen  el 
"aparente idealista y aventurero joven de la motocicleta" que 
promociona el Mito, podrá reunirse en Costa Rica con las más 
influyentes y poderosas figuras de la izquierda latinoamericana 
del momento que se habían propuesto tomar el poder a tiro y 
con  violencia  revolucionaria:  José  Figueres  (Presidente  de 
Costa  Rica),  Juan  Bosh  (dominicano),  Rómulo  Betancourt 
(Venezolano),  Raúl  Leoni  (venezolano),  Juan  José  Arévalos 
(ex- presidente guatemalteco), Antonio Mayobre (venezolano y 
después Presidente de la ACEPAL). - Ernesto Guevara De La 
Cerna por esos días tiene 25 años. 
GUATEMALA
A  la  Guatemala  del  marxi-comunista  militar  Jacobo  Arbenz 
elegido Presidente en 1950, llega el joven Ernesto Guevara del 
brazo del fugitivo trotkista argentino Ricardo Rojo. - Guatemala 
por  esos días convertida a toda velocidad en una réplica  al 
carbón  de  la  República  Española  de  los  años  30s.,  donde 
centenares de izquierdistas ya asentados en la tierra de Miguel 

Angel  Asturias  constituían  algo  así  como  Brigadas 
Internacionales. - Corría el año de 1953, y el 9 de abril la Iglesia 
Católica guatemalteca difundía una Pastoral denunciando a los 
comunistas infiltrados en el gobierno de Arbenz.  La Pastoral 
estaba  firmada  por  mismísimo  Obispo  Mariano  Rossell 
Arellano,  donde  éste  –entre  muchas  cosas-  denunciaba  el 
recibimiento  de  armas  de  procedencia  Checoeslovaca  para 
entregárselas a las recien organizadas milicias populares. - A 
todo  ello  Guevara  y  su  grupo  recien  llegado  a  Guatemala, 
compuesto por Ricardo Rojo, Eduardo “Gualo” García, Oscar 
“Valdo” Valdovinos y Andro “Petiso” Herrero, se irán a hospedar 
en una Pensión frente al Parque de Ciudad Guatemala. - En 
dicha pensión Guevara conocerá a  varios  cubanos enviados 
por  la  izquierda  de  la  isla  a  apoyar  el  experimento  marxi-
comunista de Jacobo Arbenz: Antonio “Ñico” López (Alto y flaco 
y participante en el ataque al cuartel de Bayamo cuando el 26 
de Julio),  Mario  Dalmau (bullicioso y  autosuficiente),  Antonio 
“Bigotes” Darío López y José Miguel “Che-Che” Vega Suárez 
(  este ultimo enfermó del estómago y Guevara lo atendió).  - 
Todos estos cubanos se identificaban como “moncadistas” que 
habían ido a apoyar al gobierno de Arbenz. - El cubano “Ñico” 
López fue el que le dijo por primera vez a Ernesto Guevara: “ 
Che”. Fue el que lo bautizó pero por supuesto que sin agua 
bendita.  -  Ernesto  Guevara  y  algunos  de  los  cubanos  se 
dedicaron a vender estatuillas del Cristo Negro de Esquipulas 
en  el  Parque  que  tenían  frente  a  la  Pensión..  -  Es  en 
Guatemala  que  Guevara  conoce  a  la  aprista  peruana  Hilda 
Gadea  presentada  a  él  por  Ricardo  Rojo.  Una  mujer  con 
marcada mezcla indo-china. De bella tenía muy poco; pero, sin 
embargo, toda una potencia intelectual conocedora de las más 
importantes y necesarias lecturas marxista. - Hilda Gadea sera 
la  que  presentará  a  Guevara  toda  una  constelación  de 
personalidades  nacionales  y  extranjeras  de  la  izquierda 
militante, dadas cita en la Guatemala de Arbenz para empujar 
sus  hombros  en  la  comunización  del  país.  -  Entre  muchos 
tendremos al profesor estadounidense marxista Harold White; 
Alfonso  Bauer  (Ministro  de  Economía),  Jaime  Díaz  Ressuto 
(Secretario de Jacobo Arbenz); el exiliado politico nicaragüense 
professor Edelberto Torres y su hija Myrna que trabajaba junto 
a Hilda Gadea en el Instituto de Fomento a la Producción en 
Guatemala. Así como Edelberto Torres Jr., nicaragüense, quien 
fungía como Secretario General de la Juventud Comunista de 
Guatemala.  Algo  insólito  esta  ingerencia  foránea  dentro  del 
gobierno  de  Arbenz;  pero-cuidado-  muy  lógico  dentro  del 
internacionalismo  proletario.  -  Ernesto  Guevara  habrá  de 
conocer también al nicaragüense Rodolfo Romero quien estuvo 
en su momento bajo las órdenes de Augusto César Sandino. El 
mismo que habrá de fungir en el gobierno de Arbenz, nada más 
y nada menos, como jefe de las Brigadas Internacionales en 
Guatemala.  -  En todo este  contexto pudiera  asegurarse que 
Hilda Gadea fue la persona que –además de compartir el lecho 
con Guevara- también pulió formal e intelectualmente a nuestro 
personaje.  Orientándolo  en  lecturas  fundamentales  como las 
biografías de Mao Tse Tung,  Whalt  Whitman,  Sartre,  Freud, 
Adler…  -  Hilda  Gadea:  una  frenética  marxi-comunista  que 
había  venido  “solidariamente”  a  Guatemala  a  practicar  el 
Internacionalismo;  Guevara,  por  su  parte,  al  leer  a  Mao 
adquirirá una admiración enfermiza hacia el comunista agrario 
de los ojos rasgados. - Guevara llegará a tener fascinación por 
Carlos Marx,  simpatía por Vladimir  Ilich “Lenin”  y pasión por 
Jawaharlal Nehru (su gran héroe). - Guevara volverá a leer a 
Pavlo  y  los  Reflejos  Condicionados  para  discutirlos  con  el 
marxista estadounidense Harold White;  mientras la Gadea le 
presentará  al  joven  miembro  del  Partido  Comunista 



guatemalteco  Herbert  Zeissing.  -  Pero  obsérvese  muy  bien 
esto:  Ernesto  Guevara,  cuidado,  nunca  será  leal 
incondicional  con  sus  amistades.  Es  así  como  en  una 
discusion  sostenida  con  Ricardo  Rojo  de  cómo  hacer  la 
revolución;  Rojo,  defendiendo  la  vía  electoral;  Guevara 
esgrimiendo la  lucha violenta  y  a  tiros,  concluye Guevara la 
polémica con la insinuación de que: “éste - refiriéndose a Rojo - 
terminará siendo agente del imperialismo”. - Al ser inminente la 
“Operación Guatemala” comandada por el militar guatemalteco 
Castillo de Armas para derrocar al régimen de Jacobo Arbenz, 
comienzan las ratas internacionalistas a abandonar el  barco; 
entre  ellos  Ricardo  Rojo  y  “Gualo”  García.  -  Sin  embargo 
Guevara y  la  Gadea se  quedarán a  enfrentar  la  “Operación 
Guatemala”.  Y  ya  bajo  los  bombardeos  de  la  aviación  anti 
comunista de Castillo de Armas, Ernesto Guevara escribirá en 
su inseparable Diario:  “al  escuchar las explosiones alrededor 
mío, siento tanto placer que zurro mis piernas”. - Más adelante 
se unirá a las milicias rojas poniéndose a patrullar las calles de 
la capital, mientras Hilda Gadea se alista en las Brigadas de 
Mujeres Comunistas.-  Jacobo Arbenz huye metiéndose en la 
Embajada de México. - Acción ésta que le ganará el calificativo 
de  “cobarde”  por  parte  del  nicaragüense  Rodolfo  Romero, 
quien a las diez de últimas también espantará “cobardemente 
la  mula”  huyendo  hacia  Nicaragúa so pretexto  de  seguir  su 
lucha contra Somoza. - Con la candela cerca, Guevara también 
huye  “cobardemente”  hacia  la  Embajada  de  Argentina  en 
Guatemala, y ya en su interior se topa, todos a buen resguardo, 
con muchos “pejes gordos” del Comunismo Internacional que 
en  Guatemala  querían  editar  otra  España  Republicana  de 
Santiago  Carrillo  y  Dolores  Irribarruri  “La  Pasionaria”.  - 
Finalmente, días después, Guevara sale de la embajada rumbo 
a  México  acompañándole  en  la  huída  el  Jefe  del  Partido 
Comunista de Guatemala, Roberto “El Patojo” Cáceres.
MEXICO
Ernesto Guevara De La Cerna llega a Ciudad México junto “Al 
Patojo” y se ponen a sacar fotos al público en un parque del 
D.F.. Claro. Guevara desde muy pequeño habrá de tragase una 
barreta –como decía mi padre Matías- para de esa forma jamás 
“doblar el lomo”. El trabajo fuerte y de verdad le dará urticaria a 
nuestro  personaje  argentino.  -  Con  la  primera  persona  que 
Guevara  se  conecta  al  llegar  a  México  es  con  el  marxi-
comunista, guionista de cine, Ulises Petit de Murat. Quien a su 
vez lo relaciona con diferentes círculos izquierdistas residentes 
en el México “grande y querido” –como dice la canción- meca 
histórica de cuanto comunista se pierde por ahí. - Una prueba 
la  tenemos  en  los  “camaradas”  Diego  Rivera,  Orozco, 
Siqueiros, Frida Kahlo, Tina Modotti. Julio Antonio Mella y León 
Trotsky (asesinados estos dos últimos en México por  propia 
gente de su calaña). - Ernesto Guevara comienza a frecuentar 
un cafetín en el D.F. regenteado y visitado por republicanos 
españoles huídos de la candela franquista en la “Madre Patria”. 
Conociendo ahí al republicano General Bayo, quien a la sazón 
funge como profesor de una Universidad capitalina mejicana. - 
También en dicho tugurio rojo a él se le presentará un jóven 
cubano achinado y con bigotillo a lo Blasco Ibañez nombrado 
Raúl Castro. Haciendo tan buenas migas ambos que el cubano 
invita al argentino a casa de la cubana Maria Antonia González, 
casada con el profesor mejicano “Dick” Medrano con residencia 
en  la  calle  Emparán  No.  49,  D.F.,  para  presentarle  a  su 
hermano Fidel Castro. - Raúl Castro alguien muy vinculado con 
los  soviéticos  desde  su  ida  a  un  Festival  de  Juventudes 
Comunistas en Europa, y es ahí que conoce al joven soviético 
que funge en la nómina del Ministerio de Relaciones Exteriores 
soviéticos, pero en realidad es un connotado miembro del KGB: 

Nikolas Leonov. - Es el mismo individuo con quien Raúl Castro 
tiempo después se topa en México, y de inmediato lo invita a ir 
a reunirse con izquierdistas internacionalistas en casa de María 
Antonia. - Gracias a llegar a conocer a Leonov por conducto de 
Raúl  Castro,  Guevara  comenzará  a  frecuentar  la  Embajada 
soviética  en  México  pues  le  interesa  la  literatura  soviética. 
Leonov le presta tres libros: Chanaev (de la Guerra civil), Así 
Se  Templó  el  Acero  (de  Ostrosky)  y  El  Hombre  Completo 
(sobre un héroe soviético de la Segunda Guerra Mundial). - El 
primer encuentro de Fidel Castro con Guevara sera en casa de 
María  Antonia  oportunidad  esa  que  el  cubano  convence  al 
argentino de que lo acompañe en la aventura anti batistiana. El 
argentino  acepta  con  una  condición:  Fidel:  entre  tú  y  yo,  ni 
matrimonio ni divorcio; cuando yo lo estime conveniente me voy 
de tu lado”. - Sellando el pacto ambos hombres con un abrazo 
revolucionario y de camaradas. - El primer encuentro de Fidel 
Castro  con  Hilda  Gadea  será  cuando  estaba  al  lado  de  su 
amante Guevara acompañados,  en ese momento,  por  Laura 
Albizo  Campos  (esposa  del  marxicomunista  portorriqueño 
Albizu Campos) y  Juan Juarbe.  Días después de la  reunion 
entre  “compañeros”  la  Gadea  le  confesará  a  su  novio  que 
estaba embarazada suyo, y por tanto le pedía que no fuera él 
en el Granma. - Al enterarse Castro del pedido de la Gadea a 
Guevara, reaccionó de la siguiente manera: “Hilda controla al 
Che”. - El 15 de agosto Guevara se casa con Hilda Gadea. Y 
en el  momento de firmar el  acta de matrimonio,  lo  hará por 
primera  vez  y  hasta  su  muerte  con  un  lacónico  y  solitario: 
“Che”. - El mismo apodo que le puso el cubano “Ñico” López en 
Guatemala. - Los testigos de la boda fueron: Lucila Velázquez, 
Jesús Montané Oropesa y Raúl Castro. Fidel Castro no asistió 
a lo mejor porque ya le tenía ojerizas a la Gadea. - Guevara 
quería  que su  primer  hijo  fuera  varón  para  ponerle  Vladimir 
Ernesto; pero lo que vino fue una niña y entonces él le escribió 
un poema que tituló “Mi Pequeña Mao”. - Los preparativos en 
México  avanzaban  para  que  los  expedicionarios  cubanos 
desembarcaran en Cuba y comenzar así una lucha contra el 
régimen de Fulgencio Batista. - Entre los subversivos cubanos 
habían varios extranjeros: el argentino Ernesto “Che” Guevara; 
un  mejicano:  Guillén  Zelaya  (joven);  Elena  Leiva  de  Holst 
(hondureña  exiliada);  un  dominicano  exiliado  y  un  marino 
mercante.  -  Como  entrenadores  militares  de  los 
expedicionarios,  además del General español  Bayo, tenían a 
un cubano veterano de la Guerra de Korea nombrado Miguel 
“El Coreano” Sánchez. - Practicaban las artes guerrilleras en el 
Rancho  de  Erasmo  Rivera,  donde  Bayo  nombró  al  Che 
Guevara como “Jefe de Personal”, y a Universo Sánchez como 
Jefe de Inteligencia, además de ser el Hit Man del grupo… para 
después  en  el  desembarco  del  Granma  fungir  como 
guardaespalda  de  Fidel  Castro.  -  Uno  de  los  subversivos 
cubanos Calixto Morales se rebeló contra la disciplina de Bayo; 
y al querer el Che aplicarle la pena de muerte, Fidel y Raúl se 
opusieron. - Se dice que uno de los conspiradores cubanos en 
México fue descubierto como espía y se le sentenció a la pena 
de muerte, ejecutándosele en una de las Casas de Seguridad 
por  la  mano de Universo Sánchez con un tiro en la  nuca y 
enterrado  en  un  apartado  terreno.  -  Algunos  testigos  de  la 
época afirman que en el Rancho de San Miguel donde también 
practicaban los rebeldes , se encontraron tres cuerpos. Segun 
el Hit Man Universo Sánchez murieron de enfermedades. - Un 
20 de junio Guevara, junto a Fidel Castro y otro cubano, son 
arrestados por las autoridades mejicanas y retenidos en prisión. 
Raúl Chibás será el que dirigirá la defensa de Castro, así como 
Juan Manuel Márquez volando de los EE.UU. a México para 
incorporarse también en la defensa de los cubanos. - Algo que 



los salvaguardará de su excarcelación, deportación o posible 
muerte, será la entrada en escena de un oficial número tres en 
la Dirección Federal de Seguridad mejicana (DFS): el capitán 
Gutierrez  Barrios,  quien  simpatizaba  con  la  causa  de  Fidel 
Castro  y  era  un  marxi-comunista  muy  relacionado  con  el 
Partido  Socialista  Popular  (PSP)  donde  los  comunistas 
cubanos  lo  presionaron  mucho  para  salvar  a  Castro  y  sus 
hombres  en  México.  -  Los  abogados  que  se  trasladaron  a 
México para sacar a Fidel Castro de la prisión (también el Che 
entre  ellos)  lograron reunirse con el  expresidente  de México 
(Premio  Stalin):  Lázaro  Cárdenas,  y  éste  usando  sus 
incalculables  influencias  en  la  Casa  de  Gobierno,  entonces 
presidida por Adolfo Ruiz Cortines, logró construir un cinturón 
de protección y apoyo alrededor de Fidel Castro y sus hombres 
en México. - El próximo paso no sería otro que el estuario del 
río  Tuxpán  y  un  yate  atracado  en  el  muelle  con  el  nombre 
Granma esperando a partir… 
DESEMBARCO DEL GRANMA
La noche del 25 de noviembre de 1956 partía el Yate Granma 
por  el  estuario  del  río  Tuxpan-México  sin  luces  y  con  los 
motores a medio andar. La embarcación ponía proa hacia la 
costa suroeste de la provincia de Oriente-Cuba. - El Americano 
Robert  Erickson –en Tuxpan- le había  vendido el  Granma a 
Fidel Castro por 40,000 dólares en pago parcial. - En su interior 
se hacinaban 82 expedicionarios en un espacio hábil solamente 
para treinta personas. El Che Guevara había sido designado 
Jefe da Sanidad. - Así las cosas, el 2 de diciembre de 1956 –
todavía  a  oscuras-  encallaba  el  Yate  Granma  en  un  bolsón 
nombrado  Coyuelos.  Los  expedicionarios  bajaban  del  barco 
muchos mareados pues al  flamante Jefe  de Sanidad,  el  Dr. 
Guevara, se le había olvidado traer medicinas para los mareos. 
- El fango hasta las rodillas, los insectos picando, y las armas y 
suministros perdidos en las aguas cenagosas al punto que el 
expedicionario Juan Manuel Márquez exclamó: “Esto no es un 
desembarco;  esto  es  un  nuafragio”.  -  Los  naufragos  se 
desparramaron por los cañaverales de la zona, y cinco días 
después eran atacados por fuerzas del ejército septembrista en 
Alegría  del  Pío  y  como  resultado  –la  mayor  parte  de  ellos- 
diezmados, muertos o hechos prisioneros. -  El  Che Guevara 
era herido a sedal en el cuello. La historia nos dice que cada 
vez que se perdía un tiro, el que lo cogía era el Che. - A tres 
semanas del descalabro de Alegría del Pío un reducido grupo 
de  sobrevivientes  del  Granma  llegaban  a  la  casa  de  un 
campesino  llamado  Mongo  Pérez.  -  Mongo  Pérez,  miembro 
importante  del  team  de  recepción  que  esperaba  a  los 
expedicionarios  del  Granma,  era  familia  del  cabecilla 
campesino  en  la  zona:  Crecencio  Pérez,  un  carretero  de 
bueyes  empleado  del  magnate  cañero  Julio  Lobo  quien  era 
dueño  de  centraes  azucareros  y  propietario  de  los  terrenos 
costeros por donde desembarcaron los hombres del Granma. - 
Muchos  investigadores  de  la  historia  convienen  que  el 
millonario Julio Lobo era un colaborador muy cercano y fuerte 
del Movimiento 26 de Julio (M-26-7). - Crecencio Pérez (padre 
de ocho hijos y una especie de cacique campesino) junto a su 
pariente Guillermo García Frías (hoy día Comandante Histórico 
de  la  revolución  castro  comunista)  tenían  bajo  sus  órdenes 
cerca de un centenar de campesinos conocedores de la zona 
listos  para  conducir  a  los  guerrilleros  del  Granma  hasta  la 
Sierra Maestra. - En los días subsiguientes, se unirá al team de 
recepción  la  manzanillera  Celia  Sánchez,  de  una  familia 
prominente de Manzanillo y muy relacionada con muchos ricos 
de la zona colaboradores todos del M-26-7. -  En su marcha 
hacia la Sierra Maestra, los “Cuatro Gatos” sobrevivientes del 
Granma produjeron algunas escaramuzas victoriosas como por 

ejemplo en los enfrentamientos de La Plata, Pino del Agua y El 
Uvero. - Es en la batallita de La Plata, cuando el Che Guevara 
mata  a  su  primer  enemigo  en  Cuba.  Lo  describe  él  en  su 
inseparable Diario de Campaña así:  “tenía un boquete en el 
corazón con salida al lado derecho; un hilillo de sangre en sus 
labios.  Fidel  mató  a  uno  también”.  -  Una  de  las  primeras 
disposiciones  de  la  guerrilla  sobreviviente  del  Granma  será 
establecer el Código de Fusilamiento (real) y el de Simulacro 
de Fusilamiento (ficticio). Raúl Castro será su mayor promotor y 
cuidador. El primer campesino ejecutado sumariamente habrá 
de  resultar  Chicho  Osorio.  ¿Los  cargos?  “Chivato”.  -  Ya 
asentados  en  las  inmediaciones  del  Pico  Turquino  (Sierra 
Maestra) y para el mes de febrero de 1957 los guerrilleros bajo 
una fuerte ofensiva por parte del ejército, es cuando se produce 
una providencial  visita a la zona donde operan los rebeldes: 
que no es otro  que el  periodista Herbert  Mattews (el  mismo 
sujeto que en la Guerra civil española había formado parte de 
las Brigadas Internacionales rojas al lado de los republicanos 
españoles.  Había  ido  a  España  con  la  Brigada  Abraham 
Lincoln).  -  Y  todavía  con  el  polvo  del  camino  en  sus 
republicanas botas,  Hebert  Mattews publica  en el  New York 
Times un artículo titulado: “El Jóven Rebelde FIDEL CASTRO 
en  la  Sierra  Maestra-Cuba”.  -  Siendo  así  como  el 
marxicomunista Mattews habrá de proyectar la figura de Fidel 
Castro como “El Nuevo Robín Hood Guerrillero”. Apareciendo –
de  inmediato-  en  las  páginas  del  propio  New  York  Time 
numerosas fotos tomadas a  los barbudos “Mau Mau”  en las 
inmediaciones  la  Sierra  Maestra.  -  Casi  al  unísono  y  tan 
cercano como abril  de 1957, a la zona rebelde de la  Sierra 
Maestra  llegan  acompañados  de  Celia  Sánchez  y  Haydee 
Santamaría Robert Taber y Wendell Hoffman, periodistas de la 
CBS (la misma televisora de Dan Rather) quienes de inmediato 
comienzan a filmar a los rebeldes en el Pico Turquino tirando 
tiros  y  más tiros a  los silenciosos e  inofensivos matojales.  - 
Conclusión: que la llegada de Mattews y los periodistas de la 
CBS  en  gran  medida  contribuirá  ulteriormente  a  evitar  la 
eliminación total del incipiente foco guerrillero. ¿Casualidad o 
Agenda Complice? Vaya usted a saber. En mi caso voto por 
agenda comunista tirando cabos salvadores a los “naufragos” 
del Granma. - Y ahora una pregunta: ¿Del día del descalabro 
de  Alegría  del  Pío  hasta  la  llegada  del  reducido  grupo  de 
sobrevivientes a casa de Mongo Pérez hubo un espacio de dos 
semanas, porqué entonces las fuerzas del ejército septembrista 
no acabaron con el pequeño reducto? Que lo podian hacer. - 
Según  muchas  Fuentes,  aparentemente  tenían  tiempo 
suficiente  para  destruirlos  totalmente.  Máxime  cuando  los 
militares septembristas Cruz Vidal y Fermín Cowley Gallegos 
solicitaron  autorización  para  lanzar  al  mar  y  acabar  con  el 
pequeño y diezmado reducto de granmistas después de Alegría 
del  Pío.  La  respuesta  del  alto  mando  Septembrista  fue 
lacónicamente: “NO”. 
ERNESTO  “CHE”  GUEVARA  EN  LA  SIERRA  MAESTRA 
(1957)
La  carrera  ascendente  de  Ernesto  "Che"  Guevara  entre  el 
reducido grupo de guerrilleros sobrevivientes del Granma que 
se adentró en la Sierra Maestra, es digna de estudio. ¿Por qué 
un  hombre  asmático,  inexperto  en  el  manejo  de  las  armas, 
cuya función asignada desde México sería la medicina, llegó 
tan  rápidamente  a  formar  parte  del  primer  Estado  Mayor 
guerrillero compuesto en abril de 1957, por Fidel Castro, Ciro 
Redondo,  Manuel  Fajardo, Jorge Sotús, Julio Díaz y  Ramiro 
Valdéz? - ¿Por qué Guevara es nombrado por Fidel Castro -sin 
contar  con  el  resto  del  Estado  Mayor-  capitán  y  jefe  de  la 
columna El Desalojo Campesino, compuesta por 75 hombres, 



cayendo  incluso bajo  sus  órdenes miembros de  la  alta  élite 
guerrillera como Ramiro Valdéz y Ciro Redondo. - Ascenso que 
el propio Che reconocerá como de "soslayo". - ¿Por qué Fidel 
Castro, tanto en los tiempos de la Sierra como posteriormente 
en el  gobierno revolucionario,  dispensará tanta atención a la 
persona del médico argentino? - Solamente encontramos una 
explicación razonable: Castro, con su fino olfato para medir a 
sus semejantes y con sus dotes de manipulador, descubre en 
Guevara al guerrillero más calificado para sus ulteriores planes. 
Guevara,  para  Fidel,  no  es  el  estratega  militar  ganador  de 
batallas; es el ideólogo, el teórico, el marxista ortodoxo, al que 
hay que preservarle la vida dándole Celia Sánchez la segunda 
estrella de comandante –la primera para Fidel- y así ponerlo a 
mandar  a  buen resguardo  desde  el  principio.  -  En  la  Sierra 
Maestra, el Che irá polarizando desde muy temprano con sus 
ideas un Estado Mayor compuesto en su mayoría por hombres 
totalmente  ignorantes  en  las  artes  de  la  política.  Individuo 
sarcástico y agudo, cuya gran virtud es la franqueza, no oculta 
nunca su antipatía por los conspiradores de la ciudad (el llano) 
a  quienes  llamará  burlonamente  "lidercillos  pequeños 
burgueses".  -  El  Che  será  un  sistemático  instigador  de  las 
discrepancias entre El  Llano y La Sierra y  esto le  granjeará 
numerosas  discusiones  con  el  joven  capitán  Jorge  Sotús 
-miembro del Estado Mayor guerrillero enviado por Frank País 
junto  con 40 jóvenes a  apoyar  a Fidel  Castro  en La Sierra- 
porque éste (Sotús) tiene sus propias ideas de cómo llevar la 
lucha, las cuales no congenian con las del Che. 
No  obstante,  Che  logra  finalmente  que  Fidel  devuelva  a  la 
ciudad a la mayoría de los hombres de Sotús so pretexto de 
que  no  están  acostumbrados  a  las  calamidades  de  la 
accidentada vida de la Sierra. A la muerte de Frank País será el 
propio Che quien le sugerirá a Fidel que el sucesor de Frank en 
Santiago de Cuba deberá ser uno de La Sierra y no uno de 
esos  "lidercillos"  del  Llano,  proponiendo  a  Raúl,  Almeida, 
Ramirito o, incluso, a él mismo. - Por ese camino, a raíz de la 
promulgación  del  Manifiesto  de  la  Sierra  Maestra  en  1957, 
firmado por un complaciente Fidel junto a Felipe Pazos y Raúl 
Chibás,  vemos  que  el  Che  Guevara  no  desperdiciará 
oportunidad alguna para zaherir con su dialéctica mordaz a los 
representantes del Llano, Pazos y Chibás. Colmándose la copa 
cuando les propone sonrientemente que a la caída de Batista 
se crease un "Frente Común" que incluyera a los comunistas y 
disolviese el Movimiento 26 de Julio (M-26-7). Como realmente 
fue lo que ocurrió al triunfo. - Estaba por concluir 1957 y en la 
Sierra Maestra, aparte de la presencia del Che, ya en el selecto 
círculo  de  los  principales  jefes  guerrilleros  toma  fuerza  la 
ideología  marxicomunista  como  forma  política  de  gobernar 
Cuba.  Camilo  Cienfuegos,  por  ejemplo,  habla  de  que,  a  la 
caída de Batista, se forme un ejército popular muy equidistante 
de uno profesional. René Rodriguéz Cruz, marxista confeso, es 
el asistente de confianza de Fidel Castro. Mientras, a la Sierra 
arriban  con  relativa  periocidad  extranjeros  de  comprobada 
inclinación  o  militancia  izquierdista  como  el  argentino  Jorge 
Ricardo  Massetti,  el  ecuatoriano  Carlos  Bastidas,  los 
norteamericanos  Herbert  L.  Matthews  y  Dick  Chepelle 
(escritora). - Por otro lado, resulta interesante y sugerente que 
es el Che a quien Fidel encomienda la responsabilidad de que 
en su campamento de La Pata  de la Mesa sea donde esté 
instalada  la  emisora  clandestina  "Radio  Rebelde",  manejada 
por tres marxistas: Carlos Franqui (Director); Violeta "la rubia" 
Casal y Jorge Enrique Mendoza. Así como la ubicación de los 
rusticos talleres del  volante escrito  a mimeógrafo llamado El 
Cubano Libre,  todo ideado y manejado por el  Che.  -  Castro 
argumentará que es el mejor organizador de la guerrilla. - La 

Tapa al Pomo de lo que se le permitió al comunista argentino 
en la Sierra,  fue que Guevara se las agenció para crear las 
Escuelas de Reclutas del Ejército Rebelde en Minas Del Frío, 
donde los más importantes directores de las mismas eran tres 
marxicomunistas a las órdenes del propio Che Guevara: 
PABLO RIBALTA (un joven negro cubano, muy alto, miembro 
de  la  Juventud  Comunista  del  PSP,  a  quien  el  Partido 
Comunista ordenó a unirse al Che en la Sierra). A Ribalta al 
PSP  lo  había  enviado  en  una  oportunidad  a  la  Europa 
Comunista a coger altos estudios marxistas. El Che designó a 
Ribalta para darle adoctrinamiento a los campesino reclutados 
por los rebeldes en Minas del Frío (Pico Turquino). 
URSINIO ROJAS: Miembro del PSP (Partido Socialista Popular 
-los comunistas). Lider azucarero. 
HERMAN  MARK:  un  aventurero  comunista  estadounidense, 
prófugo de la ley en EE.UU., y terrible asesino nato. 
En  otras  palabras:  Un  trío  de  Adoctrinadores  Comunistas 
"comiéndoles el cerebro" a los campesinos reclutas de Minas 
del Frío, campeando en la Sierra como “carmelinas”. - En 1958, 
cuando se dispone la invasión de Las Villas por las Columnas 
"Ciro Redondo" y "Antonio Maceo", Fidel Castro designa para 
que las comanden a dos guerrilleros diametralmente diferentes: 
uno, Camilo Cienfuegos, guerrero, vigoroso y loco; el otro, el 
Che, asmático, extranjero y militar lento en sus decisiones. Sin 
embargo, algo los hará afines, de ser ciertas las aseveraciones 
del ex- secretario personal de León Trotsky, Felipe Alvahuente, 
quien en una oportunidad declarará que "Ernesto Guevara y 
Camilo Cienfuegos...son trotkistas". 
LA LLEGADA DEL CHE GUEVARA A LAS VILLAS.
Después de una travesía de 47 días desde La Sierra Maestra 
hasta  la  provincia  central  de  Cuba,  el  Che  Guevara  y  su 
guerrilla, compuesta por 160 efectivos, llegaban a Las Villas. - 
En toda esa marcha hacia el Occidente no hubo combates sino 
escaramuzas muy salteadas contra el  ejército septembrista y 
donde  los  biógrafos  sostienen  que solamente dicha travesía 
arrojó  de  tres  a  seis  muertos  en  el  seno  de  la  guerrilla. 
Entonces, ¿Guerra de qué? Y ¿Donde? - El 16 de octubre de 
1958,  ya  en  las  Villas,  el  Che  y  su  tropa  guerrillera  hacen 
contacto  por  primera  vez  con  un  team  de  recepción  en  su 
mayoría miembros del PSP (los comunistas) como también con 
Leonor  Arestuch,  residente  en  Las  Villas,  que  le  llevaba 
dólares.  -  En  dicho  team  de  recepción  estaba  también  el 
dirigente obrero Joaquín Torres junto a los integrantes de una 
guerrilla  voluntarista  del  Escambray  nombrados  Pompilo 
Viciedo y  Sindo Naranjo.  -  Más adelante  el  Che y su gente 
lograrán entablar contacto con una fuerza rebelde que operaba 
en Las Villas la cual tenía más hombres y más armamentos 
que  la  del  propio  Che:  eran  las  milicias  de Victor  Bordón.  - 
Según Victor Bordón: “aquel grupo de rebeldes del Che daba 
una  impresión  lamentable.  Venían  hambrientos,  con  ropas 
raídas, muchos sin calzado y mal armados”. - Pero –cuidado- 
aquel  aspecto  deprimente  de  la  guerrilla  no  era  como 
consecuencia de grandes batallas libradas desde El  Oriente, 
pasando por El Camagüey, hasta llegar a las Villas. No. Sino 
por su paso por ciénagas, atacados por insectos, teniendo que 
enfrentar dos temporales metereológicos, huyendo a toda prisa 
del  militar  Suárez  Suquet,  y  dirigidos  por  un  comandante 
argentino mediocre y lento en las decisiones militares. - Días 
después de su encuentro con Victor Bordón, el Che le quitaba a 
éste  el  grado  de  comandante  y  lo  bajaba  a  capitán. 
Adueñándose enseguida de su tropa. - Con tan prepotente y 
rapiñero  gesto  el  Che  ponía  en  práctica  su  estratagema  de 
someter bajo un único mando a los guerrilleros que operaban 
anárquicos en El Escambray. Uniéndoseles –casi de inmediato- 



connotados miembros del PSP (los comunistas) como Armando 
Acosta, Ovidio Díaz (Secretario de la Juventud Socialista de 
Las Villas) y Sergio Rodríguez (enviado del PSP con lápices, 
tinta  y  papel  para  imprimir  el  periódico  en  mimeógrafo  “El 
Cubano  Libre”.  -  Panfletos  propagandísticos  acompañado 
siempre  a  Guevara  por  donde  quiera  que  fuese.  -  Antonio 
Nuñez Jimenez (del PSP) - el mismo que confeccionó junto a 
Vilma Espín  los  planos  para  el  desembarco  del  Granma-  al 
igual  que  Pablo  Ribalta  (el  adoctrinador  de  Minas  del  Frío) 
estarán a su lado hasta llegar a la fortaleza de La Cabaña. - 
Vale resaltar que en un lugar conocido como “El Pedrero” el 
Che hubo de levantar campamento. Y hasta él hubo de llegar el 
financiero  de  la  guerrilla  doctor  Serafín  Ruíz  quien  le  traía 
50,000  dólares.  Acompañaban  al  Dr.  Ruíz  una  mujeres 
residentes en Las Villas y una de ellas llamada Aleida March. - 
Aleida March tuvo que quedarse con la guerrilla pues se había 
“quemado”  en sus actividades en El  Llano y  las  fuerzas del 
gobierno la  buscaban.  Casi  de inmediato  se convierte  en la 
secretaria de Guevara, y en un abrir y cerrar de ojos se hace 
también su compañera sentimental. (En una ocasion Guevara 
se referirá a la March como “su Chinchina cubana”). - Al Che 
Guevara desde su partida de La Sierra Maestra le empiezan a 
llover  los  dólares  en  cantidades  industriales.  El  comunismo 
internacional está seguro que tiene a uno de los suyos bien 
enquistado en la guerrilla de Cuba y con un ejército particular 
entrenado y adoctrinado en Minas del Frío por los ya famosos 
Comisarios  Comunistas  Frank  Herman  Mark,  Pablo  Ribalta, 
Hiram Prats y Ursinio Rojas. -  Hay que resaltar  que casi  de 
inmediato  el  Che tuvo  sus  encontronazos  por  problemas de 
territorio  y  mando  con  líderes  del  Segundo  Frente  del 
Escambray, y miembros del Directorio Revolucionario: Rolando 
Cubelas,  Jesús  Carreras,  Faure  Choumón,  Tony  Santiago, 
Mongo González y Eloy Gutierrez Menoyo… - Por esa razón se 
habla  de  un  incidente  donde  interviene  el  Che  cuando  al 
penetrar con su gente en territorio controlado por el Segundo 
Frente del Escambray, y Jesús Carreras pedirle la contraseña, 
éste se niega a darla, prepotente como siempre. - Se asegura 
que Jesús Carreras llegó a sacar su pistola,  mientras el mal 
pistolero Ché Guevara bajaba el tono, y llamaba a la calma. - 
Tiempo  después  Jesús  Carrera  sería  llevado  al  Pelotón  de 
Fusilamiento acusado de estar envuelto en la famosa “Causa 
de Trinidad”. - Desde su llegada a Las Villas el Che Guevara 
dará riendas  sueltas  a  una desaforada orgía  de despojo  de 
propiedades privadas, de fincas, so pretexto de una Reforma 
Agraria Rural con la cual le iba a regalar la tierra a los pobres, a 
los menesterosos. La realidad era que este “Ojo Destructivo” 
quien venía de unos países con grandes zonas de pobreza y 
abandono,  al  ver  a  aquella  Cuba  central  rural  (las  Villas) 
floreciente,  exhuberante,  trabajada  disciplinada  y  mucha 
dedicación por sus legítimos dueños, pero rica y bella, le dió 
resentimiento,  le  dio  envidia,  ver  lo  que  habían  hecho  los 
granjeros  cubanos.  -  Había  que  destruir  todo  aquel  vergel 
villaclareño  para  avanzar  la  revolución.  El  sabía  que  la 
revolución es una fábrica de daño gratuito y trituradora de seres 
humanos, por tanto:¡A arrasar! - Enrique Oltuski y Pablo Ribalta 
serán los designados por el Che para llevar a vías de hecho las 
intervenciones  en  masas  inmisericordemente  ejecutadas.  - 
Asimismo la mayoría de los cabecillas guerrilleros operando en 
Las  Villas  se  unirán  también  a  la  borrachera  de  despojo, 
maltratos  y  humillaciones  promovida  por  Guevara,  siendo 
Camilo Cienfuegos uno de tantos junto al argentino y a quien 
ya el comunista villareño Felix Torres se le había unido. - Para 
finales de 1958, los comunistas eran una formidable fuerza en 
la guerrilla con grandes posibilidades de comunizar a Cuba. - 

Calixto  Morales  (comunista)  era  nombrado  por  el  Che 
Gobernador  Militar  en  Las  Villas.  -  Por  tanto  falso  que  “la 
revolución se había hecho para sacar a un dictador y restituir 
una Constitución”. Mentira. 
LA CABAÑA-TARARA Y COJIMAR. 
La Cabaña: Una impresionante fortaleza militar a la entrada del 
Puerto de La Habana de cuando la colonia española. - A ella 
llegaba  con  el  polvo  del  camino,  olor  a  pólvora  y  un  brazo 
escayolado Ernesto “Che” Guevara. Entraba de madrugada por 
los portones de la Fortaleza. Su encomienda la de diezmar al 
ejército  septembrista  derrotado.  Hacer  correr  la  sangre  del 
enemigo por los húmedos y pétreos fosos de La Cabaña. - El 
Che Guevara constantemente recordando que Jacobo Arbenz 
había sido derrocado por no diezmar, eliminar, a la Institución 
Castrense  guatemalteca.  -  A  continuación  detengámonos en 
los  muertos  de  Guevara  en  Cuba.  -  Según  su  Diario  de 
Campaña al  primer  cubano que él  mata en Cuba fue en  la 
escaramuza de  La  Plata.  Después  ya  en  la  Sierra  Maestra, 
todavía él como el médico de la guerrilla, un campesino que era 
uno de los guías prácticos de los rebeldes, Eutimio Guerra, en 
una ocasion que había bajado al poblado de Mafo la guardia 
septembrista lo tomaba preso, interrogándolo, amedrentándolo, 
amenazándolo, y entregándole una pistola para que regrese a 
la guerrilla  y mate a Fidel  Castro.  -  Eutimio Guerra no tiene 
valor  para  ejecutar  la  órden,  su  comportamiento  nervioso  lo 
delata, es enjuiciado por los rebeldes y condenado a muerte. A 
la hora de la ejecución, los guerrilleros no se deciden a pasarlo 
por las armas, y es cuando el Che Guevara se adelanta, extrae 
su pistola  calibre  32 disparándole  un tiro  en la sien.  Con la 
muerte  reflejada  en  su  rostro  Eutimio  Guerra  se  agarra  al 
cuerpo  del  Che  mientras  se  desliza  hacia  abajo  logrando 
balbucear:  “por  qué  me  has  hecho  esto”.  -  Posteriormente 
Guevara escribe en su Diario:  “ejecutar a un ser humano es 
algo  serio,  pero  ejemplarizante.  De  ahora  en  adelante  aquí 
nadie  me volverá  a  decir  “el  saca  muelas  de  la  guerrilla”.  - 
Otros de los muertos del Che en la Sierra Maestra: el  chino 
Chang Gang; Dionisio Oliva, “El Maestro”, Julio Zenón, Filiberto 
Mora. A un perrito que acompañaba la guerrilla que bautizaron 
“Felix”; porque en una emboscada puesta a los guardias ladró, 
Guevara ordenó que lo colgaran de una mata de Uvita. - Ya 
asentado como Jefe de Guarnición de La Cabaña, Guevara da 
riendas  sueltas  a  una  horrenda  orgía  de  muerte  entre  los 
prisioneros  militares  del  régimen  recien  depuesto.  Los 
historiadores  convienen  que  cerca  de  200  militares  y  civiles 
fueron  fusilados  por  el  Che  en  los  primeros  treinta  días  del 
triunfo  en  los  fosos  de  la  Fortaleza  de  La  Cabaña.  -  Un 
periodista  americano  escribió  un  artículo  sobre  la  triunfante 
Revolución Cubana, concluyendo: Fidel es el corazón, el Che 
es  el  cerebro  y  Raúl  el  brazo  ejecutor.  Se  equivocaba  el 
Americano, el Che además del cerebro, era “El Rasputín”, “El 
Mittraller de Lion-Fouché”. - En los primeros días del triunfo de 
la Revolución, los padres de Guevara viajaron a Cuba para ver 
al hijo aventurero, y al preguntarle el padre si había dejado la 
medicina, el  Che le contestó:  ya no salvo vidas, ahora sego 
vidas…”.  -  El  13  de  enero  de  1959  el  Che  inaugura  “La 
Academia Militar Cultural” en La Cabaña, buscando elevar así 
el  nivel  cultural  de  las  fuerzas  armadas  revolucionarias.  Un 
lento  pero  calculado  adoctrinamiento  comunista  entre  los 
guajiros guerrilleros.  -  Funda al  mismo tiempo la  revista “La 
Cabaña Libre” nombrando como su director a Armando Acosta 
un viejo comunista del PSP. - El 17 de enero de 1959 Guevara, 
quien había contraído una severa pulmonía agravada por las 
frías  y  húmedas  rocas  de  la  Fortaleza  de  La  Cabaña,  se 
traslada hacia una mansion en la Playa de Tarará a unos 20 



kilómetros  de  La  Habana.  La  lujosa  vivienda  se  la  habían 
quitado  a  algún  “siquitrillado”  según  la  jerga  marxicomunista 
que ya adquiria espacio en Cuba. - Por esos días se le otorga 
otro título adicional:”Jefe del Departamento de Entrenamiento 
de las Fuerzas Armadas Revolucionarias. De la misma forma, 
poco tiempo después, el Primer Gabinete de la Revolución le 
otorga al argentino-comunista y asesino, la ciudadanía cubana. 
Vaya ciudadano cubano este sujeto que más adelante ofendía 
la  memoria  de  los  próceres  cubanos  del  mambisado  al 
estampar en un billete de la moneda nacional su alias “Che”. Al 
lado  de  Martí,  Maceo,  Máximo Gómez.  -  De  inmediato  este 
extranjero argentino –a pesar de su delicado estado de salud- 
comienza a  reunirse con connotados comunistas (cubanos y 
extranjeros)  que  con  el  paso  de  los  días  conformarán  el 
tristemente célebre “Grupo de Tarará”. - Es en Tarará donde el 
Che  le  dicta  a  su  ayudante  José  Manuel  Manresa  apuntes 
hechos  en  la  travesía  de  Oriente  a  Las  Villas  sobre  sus 
experiencias guerrilleras. Este trabajo intelectual dará vida al 
manual “Guerra de Guerrillas” teniendo como co-autor a Camilo 
Cienfuegos. - Es en Tarará que el Che funda la Revista “Verde 
Olivo”  (Organo  Oficial  de  las  Fuerzas  Armadas 
Revolucionarias).  Así  como  junto  al  argentino  periodista  y 
trotkista  Jorge  Ricardo  Massetti  funda  la  Agencia  “Prensa 
Latina”, y de paso regalándole a su compatriota una residencia 
quitada  a  algún  “siquitrillado-gusano”.  -  Por  ese  tiempo  el 
periodista cubano Llano Montes, que a la sazón trabajaba para 
el jacobino periódico Revolución, dirigido por el marxista Carlos 
Franqui, publica un artículo denunciando que el Che Guevara 
“vive como un pachá” en una exclusiva zona playera periférica 
a La Habana. - La respuesta de Guevara a Llanos Montes no 
se hará esperar: “…le aclaro a los lectores de Revolución que 
estoy enfermo, que mi enfermedad no la contraje en garitos ni 
trasnochando en cabarets; sino trabajando más de lo que mi 
organismo podia  resistir  para la revolución.  Los médicos me 
recomendaron  una  casa  en  un  lugar  apartado  de  visitas 
diarias…”  -  Mentía  el  extranjero  argentino  al  dar  éstas 
explicaciones,  ya  que  casi  a  diario  tenía  reuniones  con 
connotados  comunistas  –extranjeros  y  del  patio-  para 
comunizar a Cuba. - Los grupos de Tarará, primero, y Cojimar 
después; se manejarán como un engendro putchista paralelo al 
Primer Gabinete de la Revolución presidido por Manuel Urrutia 
Lleó. Algo muy parecido a lo que hizo Raúl Castro en la Sierra 
Cristal  al  crear  un  mini  gobierno  comunista  paralelo  a  la 
dirigencia guerrillera en armas, del Segundo Frente Frank País. 
-  En  Tarará  y  Cojimar  trabajarán  cubanos  y  mercenarios 
extranjeros intensamente y con nocturnidad en la creación de: 
A)  Los  Organos  de  la  Seguridad  del  Estado  a  imagen  y 
semejanza de los soviéticos. 
B)  La  entrega  al  PSP  (Partido  Socialista  Popular)  de  la 
comunización  de  Cuba  al  fundarse  las  EIR  (Escuelas  de 
Instrucción  Revolucionarias)  dándosele  la  dirección  de  las 
mismas al viejo bonzo Anibal Escalante. 
C)  La  estructuración  de  movimientos  internacionalistas  en 
función de la “Exportación de la Revolución Cubana”. 
D)  Darle los puntos finales a la implantación de La Reforma 
Agraria bajo la dirección del comisario del PSP Antonio Nuñez 
Jimenez.
A  continuación  una  relación  de  los  conspiradores  putchistas 
(cubanos y  mercenaries  extranjeros)  que  participaron  en las 
Reuniones de Tarará y Cojimar (Tarará, residencia del Che; y 
Cojimar, residencia de Fidel Castro):
1) Fidel Castro  
2) Ernesto “Che” Guevara  
3) Raúl Castro  

4) Camilo Cienfuegos  
5) Ramiro Valdéz  
6) Victor Piña (PSP)  
7) Efigenio Amejeiras  
8) Osvaldo Sánchez (miembro de la Dirección del PSP, quien 
había ido a Rusia a entrenarse en artes militares soviéticas en 
tiempos de la República de Cuba. Sánchez era el Responsible 
del  Comité  Militar  del  PSP).  Murió  al  caerse  un  helicóptero 
militar donde viajaba. (¿?)
9)  Angel  Ciutah  (mercenario  extranjero):  comunista  español, 
veterano de la Guerra Civil Española y exiliado en la URRS. 
Fue enviado por los soviéticos a ayudar a los cubanos en la 
estructuración  de  los  Organos  de  la  Seguridad  del  Estado-
cubanos.
10)  Alberto  Lavandeyro  (mercenario  extranjero):  comunista 
francés, hombre muy allegado al Che y experto en inteligencia.
11) Alfredo Guevara (cineasta cubano comunista. Estuvo en el 
“Bogotazo” junto con Fidel Castro. Homosexual. 
12) Oscar Pino Santos (PSP) 
13) Antonio Nuñez Jimenez (PSP) 
14) Vilma Espín (mujer de Raúl Castro). Marxista. Su hermana 
Lisa –también marxista- era una dirigente universitaria quien en 
1965 se suicida con una ráfaga de metralleta en el despacho 
de Raúl Castro al enterarse que su compañero sentimental –
capitán Rivero-  se había  quitado la vida en un campamento 
militar. A Lisa le decían “Madame Courí”).
TRES  COMUNISTAS  CHILENOS  EN  EL  GRUPO  DE 
TARARA:
15) Jaime Barrios  
16) Raúl Maldonado  
17) Carlos Romero  
18) Bayo (General de la República Española, comunista, quien 
estuvo entrenando militarmente a Fidel Castro y sus hombres 
en México).
TRES  NICARAGUENSES  SANDINISTAS  EN  GRUPO  DE 
TARARA:
19) Carlos Fonseca  
20) Rodolfo Romero  
21) Tomás Borge 
(Estos Sandinistas trabajarán junto al Che dentro los Organos 
de  la  Seguridad  del  Estado  Cubana  y  participantes  en  la 
llamada “Limpia del Escambray”). 
22) Pablo Ribalta (Miembro del PSP, alias “El Maestro”, alias 
“Moises  Pérez”.  Siempre  junto  al  Che  hasta  en  Africa).
23) Julio Roberto “El Patojo” Cáceres (Ayudante de Guevara en 
Tarará.  Miembro  del  Partido  Comunista  guatemalteco  (PCT) 
con quien el Che huyó de Guatemala para México y a partir de 
ahí convertido en su sombra, una especie de ayudante menor. 
Era casi un enano con piernas gambadas. Por eso lo de “El 
Patojo”).
Pues  bién,  mientras  estas  23  personas  (10  extranjeras 
mercenarias  y  13  cubanas)  se  reunían  a  escondidas  para 
comunizar a Cuba, los cubanitos, reyes del vacilaje, -de San 
Antonio  a  Maisí-  se  entregaban  de  lleno  a  la  borrachera 
revolucionaria  (Revolución:  una  palabra  que  en  Cuba  se 
percibía  como la  cocacola en el  desierto),  festajaban y más 
festajaban  a  “jugar  a  ella”.  -  Pasemos  ojeada  a  lo  que  nos 
vendía la prensa y los medios de comunicación como radio y 
televisión por esos días: “un Fidel Castro jugando pelota en el 
Parque del Cerro. Camilo Cienfuegos en una barbería de barrio 
cortándose  su  larga  melena.  Postalitas  con  las  fotos  de  los 
comandantes  guerrilleros  y  los  cubanitos  coleccionándolas. 
Canciones  alegóricas  y  por  donde  quiera  tarareándose  el 
Himno del 26 de Julio. Los guerrilleros exhibiendo rosarios en 



el cuello. Matrimonios relámpagos de chicas deslumbradas por 
los abigarrados guerrilleros bajados de las lomas. Muriendo a 
chorro los jóvenes guajiros rebeldes inexpertos al volante los 
gigantescos carros americanos descomizados a sus víctimas y 
borrachos  a  más  no  poder;  tiros  escapados,  jueguitos  a  la 
ruleta  rusa,  crímenes  pasionales…En fin.”  -  Y  es  así  como 
llegamos al 16 de Julio de 1959, cuando Fidel Castro en una 
maratónica  comparescencia  en  la  television,  anuncia  su 
renuncia  del  cargo  de  Primer  Ministro  del  Gabinete  de  la 
Revolución; al tiempo que ataca violentamente a Manuel Urrita 
diciendo que  se había  puesto  un sueldo  muy alto  y  que se 
estaba desviando de los principios de la revolución. - Durante 
horas  Castro  estuvo  atacando,  presionando,  amenazando,  y 
exponiendo a la opinion pública al presidente Urrutia hasta que 
éste dentro de la misma maratónica comparescencia televisada 
de  Castro  renunció  a  su  cargo  de  presidente.  -  Quedando 
registrado  así  para  la  historia  el  Primer  Golpe  de  Estado 
usándose como vehículo la television: Se lo daba Fidel Castro 
a Urrutia Lleó. - Hay que dejar constancia que Manuel Urrutia 
Lleó  se  había  venido quejando  de  la  penetración  comunista 
dentro de la dirigencia de la revolución. Pero nadie le hacía 
caso. La gota que colmó la copa fue cuando se enteró que iban 
a nombrar a Antonio Nuñez Jimenez Director del Instituto de 
Reforma  Agraria  (INRA)…sin  haberse  discutido  antes  en  el 
Gabinete..  -  Un  comunista  de  salon  cienfueguero,  Oswaldo 
Dorticós Torrado, habrá de ocupar el lugar de Urrutia. Como 
Presidente su primera disposición sera restituir a Fidel Castro 
como Primer  Ministro.  -  El  pucherazo  incubado  en  Tarará  y 
Cojimar estaba consumado. Cuba entraba en la larga noche del 
comunismo.  Se  había  perpetrado  un  golpe  maestro  por  la 
misma gente que un día León Trotsky profetizó: “no importa, 
seremos los mismos…”.
FIN
Manuel Prieres, villagranadillo@aol.com

EL CHÉ ESTÁ DONDE TIENE QUE ESTAR
Por Esteban Casañas Lostal

Las  noticias  que  nos  llegan  diariamente  se  encuentran 
saturadas  de  muertes,  unas  veces  protestadas  y  otras 
aceptadas por un cómplice silencio. Sin embargo, en medio de 
todas esas calamidades a las que ya estamos acostumbrados, 
sobresale una noticia que no deja de ser extravagante y un 
poco excéntrica si se quiere. Resulta que una señora diputada 
de Argentina llamada Inés Pérez Suárez, presenta un proyecto 
de  resolución  donde  plantea  repatriar los  restos  del 
guerrillero  Guevara. Leo  con  detenimiento  y  encuentro  en 
medio  de  ese  intercambio  algunas  opiniones  que  resultan 
interesantes.  -  Me  viene  a  la  mente  aquel  afiche  del  Ché 
colgado en la sala de mi casa, no es nada nuevo una expresión 
como esta. No soy de los que andan diciendo no fui esto o no 
fui lo otro. La mayoría nos vimos involucrados en esa corriente 
y  fueron  demasiados  los  que  sembraron  esperanzas.  Pero 
bueno, temprano pude recapacitar y heme aquí. Aquel afiche lo 
cambié  por  un  hermoso  gobelino  comprado  en  Singapur, 
mostraba una caravana de camellos muy próximos a un oasis. 
Indiscutiblemente el cambio había sido fantástico, aquel paisaje 
brindaba  a  mi  hogar  una  asombrosa  sensación  de  paz, 
mientras la figura de aquel individuo transpiraba odio y muerte. 
- Ahora que esa señora reclama los despojos de su admirado 
camarada, me llegan a la mente incontable imágenes de mis 
hijos en el matutino de la escuela  gritando que querían ser 
como él. ¿Como él por qué? ¿Por qué no podían ser como yo? 
Yo era el que me jugaba la vida en un barco para satisfacer sus 
necesidades,  yo  era  quien  compraba  la  leche  en  la  bolsa 
negra para  que  desayunaran,  yo  era  el  que  los  vestía  y 

calzaba, yo fui el que se rompió el lomo durante dos años y 
medio en una microbrigada trabajando como esclavo para que 
tuvieran un techo donde vivir. ¿Por qué tenían que ser como 
él y no como yo? La respuesta la encontré y mi trabajo fue 
paciente y largo, pero obtuve mis resultados, mis hijos no son 
como  él,  sencillamente  no  lo  soportan.  ¿Saben  por  qué? 
Porque además de las razones expuestas, su padre nunca ha 
estado vinculado a hechos de sangre. - Es probable que eso no 
lo  comprenda  la  camarada  Inés  ni  los  otros  diputados  que 
aprueban ese proyecto tan disparatado para unos, y tan bien 
recibido por otros. Puedo adelantarle algo, creo que es lo más 
razonable  que  pudieran  hacer  a  tiempo  para  conservar  los 
huesitos de su comandante.  ¿Por qué lo  digo? Es solo  una 
deducción después de haber observado lo ocurrido en China, o 
en la misma extinta Unión Soviética. Lo del bloque soviético es 
de conocimiento mundial, todos vieron como se derrumbaron 
estatuas de Lenin. No creo sin embargo hayan observado nada 
de  lo  ocurrido  en  China  y  se  lo  diré  con  pocas  palabras. 
¡Camarada! En mis viajes por ese país y estando aún el “Gran 
Timonel” al  mando de esa inmensa nave asiática, se podían 
contar por cientos las estatuas, afiches, cuadros, medallones, 
libros,  fotos,  películas,  etc.,  sobre  el  gran  líder.  Solo  otras 
líneas  para  terminar,  luego  de  desaparecido  y  caída  la 
camarilla  que  realmente  gobernaba,  todas  esas  porquerías 
desaparecieron del panorama chino.  Las hay, no lo niego, 
pero  muy  contadas.  Por  ese  motivo  le  doy  la  razón  a  esa 
camarada,  traten  de  llevársela  antes  de  que  esos  despojos 
desaparezcan del panorama cubano junto a su estatua. - Veo 
la justa reclamación realizada por la diputada argentina y me 
vienen a la mente mucha gente. Observo al malecón repleto de 
muchachitas jineteando para sobrevivir, niñas que pocos años 
atrás colgaban una pañoleta blanquiazul del cuello, niñas que 
gritaban  la  misma  consigna  y  deseos  de  millones  de  niños 
cubanos.  ¿Ya  son  como  él? Observo  a  decenas  de 
muchachitos satisfaciendo los apetitos sexuales de extranjeros 
y repito la pregunta, ¿ya son como él? Los veo arribar y morir 
en balsas tratando de escapar del paraíso prometido y regresa 
la misma pregunta, ¿ya son como él? Veo a toda una nación 
en  ruinas,  observo  con  dolor  la  destrucción  del  patrimonio 
entregado por nuestros abuelos y pregunto,  ¿esto es lo que 
quería él? Me encuentro con un pueblo hambreado, sin rostro 
y  con  una  sola  meta  en  sus  vidas,  escapar  de  lo  que  ha 
convertido sus vidas en un infierno que nadie quiere ver, me 
llega esa pregunta como un martirio,  ¿esto es lo que quería 
él? ¿Y  si  no  es  lo  que  quería  él,  qué  es  lo  que  realmente 
deseaba? ¿Cuál sería su posición actual? Claro que esta última 
pregunta no la puede responder un muerto, pero nosotros los 
cubanos la podemos responder con una sola pregunta,  ¿qué 
se puede esperar de un ser tan despiadado sobre el que 
pesan decenas de asesinatos de cubanos?  - ¡Claro que sí 
señora Inés! Los argentinos tienen derecho a lucrar un poco 
con la imagen de ese individuo, es hora de que puedan vender 
pullovers del Ché que los ayuden a saldar la deuda externa, 
ustedes son inteligentes. Pueden agregar a ese mercado fotos, 
libros,  discos,  afiches,  llaveros,  el  diario  y  quien  supiera 
cuantas cosas más. Hasta un robot pueden mandar a construir, 
un  enorme  muñecón  que  gesticule  y  sea  capaz  de  dar  un 
discurso. ¡Claro que todo es posible! ¿No recuerdan cuando les 
llevaron a King Kong y la gente pagaba para entrar a verlo?, 
¿Cuál es la diferencia? - Sigo leyendo una nota aparecida en el 
diario La Nación y me encuentro con expresiones que llaman la 
atención.  -  ¿Ignora  esa  señora  que  es  primordial  reparar 
primero nuestro país por la destrucción causada gracias a las 
alocadas  ideas  de  ese  individuo?  Y  que  si  de  reparación 
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hablamos, esa es una nave que ya no acepta ninguna y debe 
ser  condenado al  desguace. Continúa en su exposición: “Su 
nacimiento  en  Rosario,  sus  estudios  de  medicina  en  la 
Universidad de Buenos Aires y hasta su pasión por el mate o 
los asados son mencionados como argumentos en favor de las 
gestiones  para  su  repatriación  en  los  fundamentos  del 
proyecto”. - Tiene razón en todo lo expresado esa señora, eso 
mismo  pensamos  los  cubanos  apasionados  por  nuestras 
comidas, café, ron, costumbres, paisajes y lechón asado muy 
diferente  al  que  se  consume  en  Argentina.  Eso  mismo 
pensamos todos los que andamos regados por el mundo. Pero 
hay algo exagerado en su nota y no puedo confirmarlo, creo 
que  el  mencionado  ciudadano  argentino  al  que  se  desea 
someter  a  reparación,  nunca  alcanzó  título  alguno  en 
“medicina”. No termina ella en su exposición, dijo para rematar: 
"No  suscribo  su  apuesta  por  la  lucha  armada  ni  su 
metodología,  pero  fue un hombre que vivió  y  murió  por  sus 
ideas. El «Che» es argentino". - O sea, no interesa si las ideas 
son  malas  o  buenas,  solo  basta  morir  por  ellas  para  ser 
merecedor del homenaje de toda una nación. Podemos deducir 
entonces que iguales derechos pueden ser  reclamados para 
las figuras de Osama Bin Ladem, Kahadafi, Castro, Pinochet, 
Sadam Hussein.  Algo es  indudable,  el  Ché es argentino  y 
debe apurarse antes de que ocurra un cambio. Es más, debería 
reclamarlo con monumento y todo, ya sabe lo que ha sucedido 
por  el  mundo,  las  estatuas  son  las  primeras  en  sufrir.  - 
Aparecen otras manifestaciones relacionadas con la gestión de 
la camarada Inés y hay una que llama mi atención, es la del 
diputado  cordobés  Mauricio  Bossa:  "No  me  opongo  a  que 
vengan  los  restos  porque  fue  argentino  y  porque  debemos 
construir sobre la base de la tolerancia. Millones de jóvenes lo 
consideran  un  símbolo  de  la  revolución,  aunque  era  un 
verdadero  inútil que no supo construir". - No sabe cuanta 
razón nos da a millones de cubanos, “un inútil”, no ha existido 
mejor  definición  para  ese  hombre  cuyos  pasos  se  hicieron 
sentir  en  el  Banco  Nacional  de  Cuba y  en  el  Ministerio  de 
Industria,  cargos  que  ocupó  sin  poseer  el  título  de  saca 
muelas.  Puede  tener  seguridad  esa  señora  que  si  esa 
demanda la hace antes de realizar el inevitable cambio, es muy 
probable que los huesitos del guerrillero sean enviado a su país 
sin  reclamaciones de una indemnización,  por  eso le  sugiero 
que insista.  ¿Saben por  qué? Porque el  día  que llegue ese 
momento, la nueva sociedad cubana debe ser construida sobre 
nuevos  pilares  donde  sea  borrado todo  vestigio  de  odios,  y 
precisamente ese señor,  amante del  mate y de nacionalidad 
argentina era uno de los mejores embajadores. - He deseado 
dejar para el final la declaración del diputado Jorge Argüello: 
"El «Che» está dónde tiene que estar, y está bien que así 
sea". Se equivoca este señor, el Ché debe estar en su tierra 
para  satisfacer  el  morbo  de  todos  esos  revolucionarios 
infantiles. Nunca debió salir de allá y privarse del mate que no 
se produce en nuestra tierra. Nosotros nunca reclamamos su 
presencia  y  menos  aún  nos  opondremos  a  su  devolución, 
escribo ahora en plural sin temor a equivocarme. Lo hago por 
aquellos  que  permanecen  mudos  y  traicionados  por  los 
que se llenan la boca para llamarnos “hermanos”.  A ese 
individuo deben llevárselo de nuestra tierra y devolvernos los 
restos de todos los cubanos que han muerto en su destierro, 
nuestro pueblo los recibirá con mucho cariño, porque ellos sí 
son nuestros, ellos son los que se negaron a ser como el héroe 
argentino,  ellos  son  los  que  no  abrazaron  las  ideas  de  las 
guerras y las muertes. No cabe discusión señores, pero si se 
lograra hacer efectiva esa reclamación, muy complacidos les 
agregaríamos  en  el  mismo  embalaje  a  otros  admirados  por 

ustedes, aunque para serles sincero, nunca le he deseado mal 
a nadie, pero no se le puede negar ese derecho a experimentar 
y acabar de utilizar nuestro suelo como laboratorio. No olviden 
reclamar  las  manos  del  difunto,  quizás  las  nuevas 
generaciones  no  sepan  que  ellas  fueron  enviadas  a  Cuba 
hace muchos años. Soliciten también el original de su diario, 
puede que no lo hayan subastado en Inglaterra como una vez 
se dijo.  ¡Llévenselo todo!  Porque cuando llegue ese cambio 
inevitable yo no estaré allí, pero no me cabe la menor duda de 
cuales serán los destinos de toda  la  basura acumulada en 
casi cuarenta y cinco años, nuestro pueblo barrerá con ellos 
para poder construir tranquilos la paz y el bienestar que tanto 
se merecen.  Ese día,  dejarán de deambular  por  el  malecón 
esas  muchachitas  que  una  vez  gritaran  todos  los  días  que 
deseaban ser como él.  Tendrán la libertad de elegir  a quién 
imitar,  pero  nunca  lo  harán  por  alguien  con  las  manos 
embarradas de sangre.
¿Quién era realmente Salvador Allende? Por Juan Carlos Girauta 
Esta  es,  textualmente,  la  enigmática  pregunta  que  un  día  le  hizo 
Simon Wiesenthal,  el  célebre  cazador  de  nazis,  a  Víctor  Farías, 
filósofo,  historiador,  Catedrático  de  la  Freie  Universitat  de  Berlín, 
académico en Estados Unidos y  Argentina. -  Víctor  Farías  está a 
punto de regresar a su  Chile  natal después de cuarenta fructíferos 
años en Alemania, donde fue alumno dilecto de Heidegger. Con el 
tiempo, acabaría profundizando en las conexiones de la filosofía de 
su  maestro  -y  del  maestro  mismo-  con  el  nacionalsocialismo; 
Heidegger y el nazismo se convirtió en un acontecimiento editorial e 
intelectual tras permanecer cinco años inédito. Temor editorial, algo a 
lo que el autor está acostumbrado: veinticinco años tuvo que esperar 
a la  imprenta  La izquierda chilena.  Mucho menos ha tardado su 
última obra, Salvador Allende. Antisemitismo y Eutanasia, a pesar 
del rechazo de su editorial, Seix Barral, y también de Planeta, que lo 
consideraron “un libro estupendo, pero impublicable”. Lo mismo que 
otras catorce editoriales. - Quien sienta algún afecto por la figura de 
Salvador  Allende,  es  decir,  toda  la  izquierda,  está  a  punto  de 
encontrarse  con  una  desagradable  sorpresa,  por  decirlo 
suavemente.  Recordarán  al  ex  presidente  socialista de  Chile  
como el  revolucionario mártir que tantos jóvenes lloramos en 
los años setenta ante las estremecedoras escenas finales de La 
batalla de Chile, aquella película inacabable que había que ver  
por trozos. - En realidad Allende fue un convencido antisemita, un 
defensor de la  predeterminación genética de los delincuentes 
que extendió su racismo a árabes y gitanos, consideró que los 
revolucionarios eran psicópatas peligrosos que había que tratar 
como  enfermos  mentales,  propugnó  la  penalización  de  la 
transmisión  de  enfermedades  venéreas  y  defendió  la 
esterilización de los alienados mentales. Ideas rechazadas por la 
opinión  pública  mundial  en  pleno,  con  una  sola  excepción:  la 
Alemania  nazi.  Porque  Allende  defendía  estas  posturas 
precisamente en los años treinta.- Lo tiene muy difícil quien intente 
negar estos extremos; el mismo Allende lo dejó todo escrito en dos 
piezas  que se  han mantenido  ocultas  hasta hoy  y  que Farías ha 
rescatado. Se trata de Higiene mental y delincuencia, la memoria o 
tesis que Allende presentó en la Universidad de Chile en 1933 para 
obtener  el  título  de  Médico  Cirujano,  y  el  Proyecto  de  Ley  que 
elaboró  siendo  ministro  de  Salubridad  del  gobierno  del  Frente 
Popular (1939-1941) de Pedro Aguirre Cerda. Proyecto que no llegó 
al parlamento por el rechazo de la sociedad en general y de la clase 
médica en particular, destacando la oposición frontal de las primeras 
autoridades del momento en psiquiatría y genética, los doctores Vila 
y Cubillos. - En declaraciones al diario La Nación, Allende explicó su 
proyecto como “un trípode legislativo en defensa de la raza”: 
tratamiento  obligatorio  de  las  toxicomanías,  de  las 
enfermedades venéreas -“transformando en delito su contagio”- 
y “esterilización de los alienados mentales”. Allende preveía la 
creación de un Tribunal de Esterilización, inaccesible a la familia 
del  enfermo y  competente  para  dictar  sentencias  inapelables. 
Leemos en el Artículo 23 que “todas las resoluciones que dicten 
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los tribunales de esterilización (...) se llevarán a efecto, en caso 
de resistencia, con el auxilio de la fuerza pública”. Farías subraya 
las  “increíbles  analogías  entre  el  proyecto  nazi  y  el  de  Salvador 
Allende”,  entre la  Ley de  Esterilización del  chileno  y  la  “Ley para 
precaver  una  descendencia  con  taras  hereditarias”  dictada  por  el 
Tercer Reich en 1933. El número y tipo de enfermedades que ambas 
normas recogen son idénticos; contienen capítulos casi iguales. En 
cuanto a las diferencias, es más duro Allende:  la esterilización de 
los alcohólicos crónicos es obligatoria en el proyecto chileno, 
no en la ley alemana. - Pero dejemos hablar al Allende de Higiene 
mental  y  delincuencia:  “Los  hebreos  se  caracterizan  por 
determinadas  formas  de  delito:  estafa,  falsedad,  calumnia  y, 
sobre  todo,  la  usura”. Refiriéndose  a  los  revolucionarios, 
destaca “la  influencia  perniciosa  que sobre  las  masas pueda 
ejercer un individuo en apariencia normal y que, en realidad, al 
estudiarlo nos demostraría pertenecer a un grupo determinado 
de trastornos mentales  (...)  este  tipo de trastornos colectivos 
tienen a  veces  caracteres epidemiológicos,  y  es  por  eso que 
cuando estallan movimientos revolucionarios en ciertos países, 
éstos se propagan con increíble rapidez a los estados vecinos.” 
Curioso  pensamiento  para  un  declarado  marxista. -  En  una 
reciente entrevista para el diario La Segunda, Farías señala que “En 
Chile hubo y hay una gran cantidad de antijudíos. Lo increíble es que 
mientras los líderes nazistas González von Marées, Carlos Séller y 
Tomás Allende,  el  padre de la escritora Isabel Allende,  afirman 
que  los judíos son un daño,  pero reconocen la pluralidad de las 
razas, en su  Memoria Allende se muestra  como antisemita en el 
sentido biológico”. -  No es extraño que quien defendía las tesis 
del  determinismo  racial,  la  genética  del  delito  para  judíos, 
árabes y gitanos, quien comulgaba con la eugenesia negativa de 
los nazis, acabara protegiendo en los años setenta, siendo ya 
Presidente, al criminal de guerra nazi Walter Rauff, residente en 
Chile. - La denuncia procede directamente de Wiesenthal. Él puso a 
Víctor Farías sobre la pista cuando lo abordó, tras recibir  el  Gran 
Collar de la RFA, con la pregunta que nos sirve de título: ¿Quién era 
realmente Salvador Allende? La respuesta la hemos ido viendo, y 
se completa contestando a otra pregunta: ¿Quién era Walter Rauff, el 
protegido de la Unidad Popular? - Walter Rauff fue el inventor del 
sistema  de  exterminio  con  camiones  de  gas  y,  por  tanto,  el 
responsable  de  la  muerte  de  medio  millón  de  personas  en 
Auschwitz, un criminal despiadado que asesinó “prácticamente 
con  sus  propias  manos”,  explica  Farías,  a  más  de  cien  mil 
personas. Simon Wiesenthal deseaba para Rauff un final similar al 
de Adolf Eichmann. Por eso escribió al presidente socialista narrando 
las  atrocidades  del  criminal  de  guerra  que  su  país  acogía.  En 
respuesta,  Wiesenthal  recibió  “una  carta  fría”.  Hubo  más  cartas 
inútiles.  El  cazador  de  nazis autorizó  a  Farías  a  publicarlas. 
Aparecieron en el epílogo de Nazis en Chile, desencadenando una 
agria polémica entre el filósofo y la hija de Allende, Isabel. - Que 
decida  el  lector  si  hay  relación  entre  esas  dos  sombras  en  la 
biografía de Salvador Allende: la que se cierne sobre el médico y 
ministro  de  los  años  treinta,  la  que  anubla  al  presidente  de  los 
setenta, época en que se forjó el poderoso icono del progresismo. 
Entre  el  racista  de  Higiene mental  y  delincuencia,  pronto  ministro 
responsable de una Ley de Esterilización calcada de la legislación 
nazi que estaba siendo aplicada en Alemania, y el presidente de la 
Unidad Popular  que entristece  y  decepciona a Simon Wiesenthal, 
sembrando  la  sospecha.  -  ¿Quién  era  realmente  Salvador  
Allende? -preguntó  Wiesenthal  a  Víctor  Farías,  invitándole 
tácitamente a investigar.
- Pero si es tan conocido...
- No, no. Déjeme contarle: Yo le escribí a Allende relatándole las  
atrocidades del  criminal  de  guerra  Walter  Rauff,  residente  en  
Chile.
- ¿Y qué le respondió?
- Recibí una carta fría. Como Salvador era un icono en el mundo  
entero,  una víctima,  lo dejé ahí.  Pero quizás usted me pueda 
ayudar.
- ¿Cómo?
- Me podría ayudar a buscar las cartas, porque las perdí.

Parece evidente que si Wiesenthal quería que Farías le ayudara es 
porque creía que la negativa de Allende a entregar a Rauff debía 
acreditarse en el futuro.  El filósofo chileno tardó varios años, pero 
encontró al fin la correspondencia. Una carta dormía en un archivo 
italiano,  otra  en  Austria...  Y  entonces  se  puso  en  contacto  con 
Wiesenthal:
- ¿Puedo publicarlas?
- Sí, aunque es triste.
Las  cartas  vieron  la  luz  en  el  epílogo  de  Nazis  en  Chile.  Y, 
efectivamente,  fue  muy  triste,  porque  revelaban,  en  palabras  de 
Farías,  “la verdadera identidad histórica” de Allende, el líder que 
se  hizo  fuerte  en  el  Palacio  de  la  Moneda,  que murió  tras  dejar 
grabado  un  mensaje  cuya  audición  todavía  nos  estremece.  La 
publicación indignó a la hija del mártir, Isabel, quien, “muy alterada”, 
le gritó a Farías al teléfono: “¡Mi papá no es nazi!”. Él respondió que 
su  padre,  que  se  proclamó  revolucionario,  se  había  negado  a 
entregar  a  un  criminal  de  guerra,  y  de  paso  apuntó  a  “dos 
personalidades que (le) acompañaron muy de cerca en su itinerario 
político:  Eduardo Novoa Monreal  y  Enrique Shepeler”.  -  Sabemos 
que en 1972 le pidió Wiesenthal por primera vez al  presidente de 
Chile que iniciara los trámites oportunos para procesar a Walter Rauff 
o, más exactamente, para reabrir el proceso contra él. En 1963, la 
Corte Chilena había zanjado el asunto invocando la prescripción de 
los  delitos  imputados.  Según  el  tribunal,  el  paso  de  treinta  años 
impedía cualquier actuación penal. Wiesenthal esgrimió ante Allende 
lo que todos sabemos, que los crímenes contra la Humanidad no 
prescriben. Pero no se limita a invocar el principio general, sino que 
se  pone  en  la  tesitura  de  recordarle  al  presidente  de  Chile  la 
legislación  internacional  firmada  por  su  país,  y  cita  hasta  tres 
tratados: de 1948, de 1952 y de 1970. Estas normas, que vinculan a 
Chile,  recogen con claridad  la  no prescripción de los crímenes 
contra  la  Humanidad  y  la  primacía,  en  estos  asuntos,  de  la 
justicia  internacional  sobre  la  nacional.  La  conclusión  es 
inevitable:  Allende  incumple  a  conciencia  tratados  vigentes.  -  A 
Wiesenthal le parece increíble que el socialista no acepte tan sólida 
argumentación,  que mienta,  que afirme que definitivamente  no  es 
posible actuar contra Rauff porque hay que acatar las resoluciones 
de la justicia chilena. Como afirma Farías, “Salvador Allende asume 
la doctrina anterior a Nüremberg, por lo tanto, de facto, defiende la 
posición de un criminal  de guerra terrible”,  o bien “Se trata de un 
encubrimiento de uno de los peores criminales de guerra que conoce 
la humanidad.” - No sólo cae un mito –otro- de la izquierda, también 
hay que enfrentarse a una monstruosa simetría: los argumentos que 
infructuosamente repite en sus cartas Wiesenthal son exactamente 
los mismos que se emplean en el juicio elevado por Baltasar Garzón 
y  Joan  Garcés,  el  abogado  valenciano  que  se  entrevistó  con  su 
correligionario Allende en la Moneda el 11 de septiembre de 1973, 
unas horas antes de la muerte del presidente, y que un cuarto de 
siglo después consiguió que el juez Evans dictara orden de detención 
contra Pinochet a petición de Garzón.  -  Si  nos felicitamos por las 
actuaciones contra Pinochet, no podemos justificar a un Allende que 
ignora la misma fundamentación para librar de castigo a Rauff, que 
había matado ciento cincuenta veces más que el dictador chileno. Si 
es  que  la  contabilidad  pinta  algo  en  el  asesinato  masivo.  Y  si 
aceptamos  las  razones  de  Allende,  no  podemos  defender  el 
procesamiento de Pinochet.  Escojan. -  La polémica reavivará más 
recuerdos incómodos. Apunta Farías, entrevistado en La Segunda el 
18  de  marzo  de  2005,  que  existen  otros  “elementos  biográficos 
lamentables de Allende, como son los dineros que trata de obtener 
de  forma  subrepticia  de  la  Alemania  Democrática,  o  los  grandes 
negocios con conocidos personajes del mundo económico, como los 
Urenda  de  Valparaíso  (...)  Existen  en  él  desfases  fundamentales, 
porque afirma que es uno de los fundadores del PS, junto con Grove 
y  otros  jerarcas,  sobre  la  base del  marxismo-leninismo,  al  mismo 
tiempo que escribe textos absolutamente antisemitas y  señala a los 
revolucionarios como sicópatas (...) En la vida de Allende hay casi 
sólo incoherencias”. 
En  el  próximo  VERITAS  HISTORIA publicaré  algunas 
“verdades”  no  conocidas  de  RIGOBERTA  MANCHU  y  MADRE 
TERESA DE CALCULTA. - No lo podrá creer NUNCA. 
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